

Prestadores de servicios acuícolas realizan visita tecnológica a Noruega

· Ocho proveedores regionales participarán en visitas técnicas y en la feria internacional Norshipping, con el objetivo de incorporar innovación y sostenibilidad en la industria.

En el marco del Programa de Absorción Tecnológica para Proveedores de la Industria Acuícola (PATI), impulsado por Corfo con el apoyo del Programa de Desarrollo Productivo Sostenible (DPS) del Ministerio de Economía, y liderado por Riosur Consultores, un grupo de empresas de la Región de Aysén se prepara para un viaje de prospección tecnológica a Noruega, país líder mundial en producción de salmones y referente global en innovación acuícola.

La misión tecnológica se desarrollará entre el 24 de mayo y el 6 de junio, e incluirá visitas a instalaciones de la empresa Mowi, así como encuentros con proveedores de tecnología en las ciudades de Bergen, Stavanger y Oslo. Esta etapa de prospección busca acercar a las empresas regionales a soluciones orientadas a la sostenibilidad de la industria, con especial énfasis en la transición energética de embarcaciones, además de explorar innovaciones con potencial de aplicación en el contexto local.

“El programa PATI es una gran oportunidad para que nuestras empresas proveedoras den un salto cualitativo en innovación, sostenibilidad y vinculación internacional. Gracias al financiamiento del programa del Ministerio de Economía, y a través de nuestro Programa de Absorción Tecnológica, estamos fortaleciendo capacidades regionales y abriendo nuevas



posibilidades de desarrollo para la acuicultura local. Es importante destacar que esta es una etapa de prospección, que permitirá a las empresas evaluar tecnologías en terreno y tomar decisiones informadas para avanzar, una vez aprobado el hito, hacia la segunda fase del proyecto, que contempla la incorporación concreta de estas innovaciones. Esta misión tecnológica es una muestra clara de cómo la articulación público-privada puede impulsar una industria más moderna, competitiva y comprometida con el territorio”, señaló Humberto Marín, director regional de Corfo Aysén.

Empresas locales con visión global

Las empresas participantes -Citecma, South Services, Visión Chile, Fiordo Aysén, Servicios Acuícolas Agua Verde, Servicios Esparza Patagonia Spa, Aysén ROV y Patagonia Sostenible de Aysén- forman parte del programa Red de Proveedores de Corfo-Mowi y destacan el valor estratégico de esta experiencia para modernizar sus operaciones, ampliar redes de colaboración y contribuir al posicionamiento de Aysén como un polo de innovación acuícola.

Claudio Carrasco, gerente técnico de

South Services Chile, empresa especializada en robótica submarina, enfatiza que esta visita representa una oportunidad concreta para identificar brechas y oportunidades al comparar realidades productivas.

“Poder observar cómo operan nuestros similares en Noruega nos da una mirada de futuro, permitiéndonos actualizar procesos, absorber tecnologías y planificar nuestras inversiones con visión de largo plazo”. Desde Visión Chile, dedicada a la construcción de embarcaciones en HDPE, su fundador, César García, subraya el potencial transformador de esta experiencia, especialmente en el ámbito de la transición energética. “Este viaje es clave para nuestra estrategia de innovación. Las tecnologías limpias, como el hidrógeno verde y la propulsión eléctrica, son parte del futuro, y conocerlas en terreno nos permite abrir nuevas verticales de negocio para la región”.

Para los participantes, esta iniciativa representa mucho más que una gira técnica: es una herramienta concreta para fortalecer el ecosistema local. Rubén Esparza, de Servicios Esparza Patagonia, valora la posibilidad de conocer nuevas formas de operar en la industria: “Nos da la oportunidad de conocer tecnologías distintas, que agreguen valor a nuestras empresas y también a la región”.

En esa misma línea, Hernán Rebolledo, representante del Centro de Investigación y Tecnología de Medio Ambiente Citecma, considera que estos programas son fundamentales para fortalecer la competitividad regional. “Tenemos grandes expectativas de generar vínculos y redes que trasciendan esta experiencia. Es clave que estas instancias se mantengan en el tiempo”.

La misión, impulsada por Corfo y Mowi, promete ser un punto de inflexión para estos emprendedores, quienes regresarán no solo con nuevos conocimientos, sino también con perspectivas renovadas para aplicar en el desarrollo sostenible de la acuicultura regional. Como cierre del viaje, la delegación participará en la feria internacional Norshipping, uno de los principales eventos de innovación marítima del mundo, donde podrán establecer vínculos estratégicos con actores globales y explorar oportunidades concretas de colaboración.

